MEDIO: EL ECONOMISTA SECCION: VALORES Y DINERO

PAGINA: 10

FECHA: 24/NOVIEMBRE/2014



SÓLO ASÍ CRECERÁ EL POTENCIAL

El reto para aprovechar la reforma energética es que haya gobernabilidad

Yolanda Morales EL ECONOMISTA

LAS AUTORIDADES mexicanas tienen el reto de preservar las condiciones de gobernabilidad y confianza interna y externa para aprovechar el gran potencial que tiene el sector del petróleo y gas en el marco de su reforma, coinciden analistas de Goldman Sachs, Credit Suisse y Moody's Analytics.

Tras conocer el dato del PIB al tercer trimestre de 2.2%, y el ajuste en el pronóstico oficial de crecimiento a un intervalo de 2.1 a 2.6% para el 2014, advierten que al desafío de acelerar a la economía se ha sumado el fortalecimiento del marco institucional, para alcanzar la inversión prevista.

Desde Nueva York, el subdirector de Análisis Económico para América Latina en Goldman Sachs, Alberto Ramos, explica que "el desafío consiste en impulsar "la mediocre recuperación" cíclica de los últimos años, y la vía podría ser la reforma energética y la apertura de campos de exploración para el sector de petróleo".

Sin embargo, ante la evidencia del "preocupante número de episodios ampliamente denunciados de disturbios y violencia", se genera incertidumbre sobre la viabilidad de las inversiones.

Es en este punto cuando "las autoridades tienen el reto de preservar las condiciones de gobernabilidad y la confianza interna y externa en la economía, abordando la cuestión más amplia de la violencia y el orden, a partir del cumplimiento de la ley".

En su opinión, los recientes acontecimientos sociales, que evidencian la violencia persistente en el país, han escalado a ser el foco de observación acerca de México, desplazando a un segundo término el gran potencial que ofrecen el petróleo y gas a la inversión privada.

MERCADOS CUESTIONAN

Desde Filadelfia, el director para América Latina de Moody's Analytics, Alfredo Coutiño, sostiene que "los mercados han empezado a cuestionar las perspectivas económicas a futuro.

"Ante la prolongación e intensificación de la efervescencia por



La apertura de campos de exploración en el sector del petróleo ayudará a la recuperación del PIB. FOTO ARCHIVO: REUTERS

2.3% ES EL PRONÓSTICO

de crecimiento que tiene Credit Suisse para México durante el 2014.

los problemas sociales y políticos, y dada la lenta e insuficiente respuesta oficial, los mercados han empezado a cuestionar las perspectivas económicas a futuro", explica.

Desde su perspectiva, estos eventos "pueden ocasionar descontento y desilusión sobre las decisiones de los inversionistas, tanto nacionales como extranjeros".

DECEPCIÓN EN WALL STREET

El economista en jefe de Credit Suisse para México, Alonso Cervera, advirtió recientemente en un análisis que "el secuestro masivo de 43 estudiantes en Guerrero, a finales de septiembre, cuyo paradero aún se desconoce, ha provocado una vez más las preocupaciones sobre los niveles de delincuencia del país, el débil marco institucional y las implicaciones adversas que tendrían para el crecimiento potencial futuro".

El economista, que este mes recortó su pronóstico de crecimiento para la economía de 2.5 a 2.3%, asegura en el análisis titulado "Al toro por los cuernos" que lo más importante es que el gobierno y todos los partidos políticos puedan aprovechar el momento para abordar abiertamente esos eventos".

ymorales@eleconomista.com.mx